

Comportamiento de la leishmaniosis cutánea y mucocutánea en América del Sur

Joshua McInnis, Ada Cristina Vázquez Macías, Ingrid Domenech Cañete

Introducción: Según la Organización Mundial de Salud la leishmaniosis cutánea y mucocutánea, se encuentran incluidas dentro de las enfermedades desatendidas. En 2023, un total de 55 países reportaron aproximadamente 272.000 nuevos casos autóctonos. Ese mismo año, fueron reportados un total de 34 954 casos de leishmaniosis cutánea y 21% se presentaron en zonas fronterizas.

Objetivo: Conocer el comportamiento en los últimos años, de la leishmaniosis cutánea y mucocutánea en algunas regiones de América del Sur.

Método: Para ello se realizó una búsqueda bibliográfica en las bases de datos MEDLINE, PUBMED, LILACS, CUME, NHS y GOOGLE Académico.

Resultados: las poblaciones más pobres son las más afectadas, esta asociadas a la malnutrición, desplazamiento de poblaciones, malas condiciones de viviendas, debilidad en el sistema inmunitario y falta de recursos

Estrategias a tener en cuenta: diagnóstico temprano, instauración temprana de tratamiento, control de los vectores, notificación rápida de los casos

Principales retos a tener en cuenta: trabajar en la búsquedas de vacunas eficaz, mejorar adecuadamente los insecticidas, mejorar la calidad de la información y el registro de los casos, involucrar a la población en la intervencion, conocer la situación epidemiológica en cada país, potencial el esfuerzo conjunto entre los países endémicos para la toma de decisiones y promover la movilización de recursos y la integración de programas de lucha entra estas enfermedades

Conclusiones: a pesar de los grandes esfuerzos que se realizan aun existen países que mantienen altas prevalencias por lo que se hace necesario realizar acciones de prevención y control encaminadas a disminuir las mismas en las zonas endémicas.